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PrIMera QuInCena de aGoSto de 2021
PróXIMa edICIón 23 de aGoSto de 2021
encuentre estas y otras noticias en WWW.dIarIoelMedIo.CoM.ar

Monte Maíz: SuMan
nueVaS CuadraS de

PaVIMento en BarrIo
BarraCaS

-----------------------------------
W. eSCalante: 

la PaVIMentaCIón de la aV.
Garrone eS una realIdad
----------------------------------

ColonIa BISMarCk
ContInuará Con la

ConStruCCIón de laS 11
VIVIendaS SoCIaleS

----------------------------------
InStItutoS SeCundarIoS de
WenCeSlao eSCalante y
laBorde deSarrollan

un BIoInSuMo
Para el aGro

----------------------------------
el 15 de aGoSto reGreSan
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dePortIVaS a la ProVInCIa

Córdoba adhiere a la recomendación nacional sobre el uso de esquemas
combinados de vacunas contra el Covid-19
Con el próximo

arribo de 125.580
dosis de Moderna y
conforme a los linea-
mientos de la cartera
sanitaria nacional, la
estrategia priorizará
las personas mayores
de 60 años, con fac-
tores de riesgo y quie-
nes tengan más de
90 días de aplicada la
primera dosis de
Sputnik V.

Pascanas: Inauguraron la denominada “Ciclo Vida” en el predio del Ferrocarril
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Monte Maíz

Suman nuevas cuadras de pavimento en
Barrio Barracas
Bajo el programa “Ca-

lles de Mi Barrio” se
inauguraron en Monte
Maíz, unos doscientos cin-
cuenta metros de pavimen-
to en calle entre ríos de
Barrio Barracas, entre For-
mosa y Corrientes. 
En este sistema de cons-
trucción, los vecinos aportan
el dinero necesario para
comprar el material y la mu-
nicipalidad concreta la obra
a través de su personal.
Hasta el momento se reali-
zaron bajo esta modalidad,
siete cuadras en distintos
puntos de la población.
El acto inaugural estuvo en-
cabezado por el intendente
Luis Trotte,  vecinos del sec-

tor, autoridades municipales,
técnicos y personal comu-
nal.
“Los Vecinos se mostraron
sumamente contentos, ya
que es un viejo anhelo para
ellos contar con su calle pa-

vimentada y evitar los pro-
blemas que se generaban
en el sector en épocas de
lluvia”.
Para tener en cuenta, la ca-
lle pasó a ser mano única
con sentido este - oeste.

Se InauGuró un nueVo Puente Carretero entre
VIlla María y VIlla nueVa

◘ la flamante estructura tiene una longitud de 60 metros
y un ancho de 14 metros. la Provincia invirtió en su
construcción 193 millones de pesos.
El nuevo puente urbano sobre el río Ctalamuchita está
ubicado en la intersección de avenida Costanera de Villa
María y avenida Barberis de Villa Nueva. Lo que permitirá a
personas que vayan por Ruta N° 4 tener una nueva vía de
acceso al centro de la ciudad.
Por otra parte se anunció para los próximos meses la pavi-
mentación de la deteriorada Ruta N° 2, desde la provincial N°
4, hasta la nacional N°9, con su correspondiente rotonda.
El puente reviste significativa importancia para los vecinos
de Villa Nueva y Villa María porque une dos barrios en
constante crecimiento y permitirá descomprimir el tránsito
vehicular del puente Negro.
La estructura tiene 60 metros de longitud y 14 metros de
ancho, veredas adyacentes con barandas peatonales y cuatro
carriles. 
Es un puente semi-integral para que las crecientes extraor-
dinarias no lo afecten. 
Cada pila está coronada por cuatro arcos semicirculares
donde se colocaron las luminarias LED del puente.
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PaSCanaS

Inauguraron la denominada “Ciclo Vida” en el
predio del Ferrocarril
Con la presencia del

intendente Municipal,
rodolfo Filipponi; el se-
cretario de obras Públicas
de la nación, Martín Gill;
mandatarios de la región
y autoridades locales que-
dó inaugurada la denomi-
nada “Ciclo Vida”, obra
enmarcada en el programa
“argentina Hace”.
Se trata de una intervención
urbanística de 3200 metros
de largo que rodea y atra-
viesa el predio del Ferroca-
rril.
El sector fue dotado de su
correspondiente señaliza-
ción en la carpeta de pavi-
mento, luminarias led en

toda su extensión, zonas de
descanso, deportiva y de
recreación familiares e in-
tegración con la parque sa-
ludable, bebederos, juegos
para niños, parasoles con

fotovoltaicos con puertos
USB y recipientes para re-
siduos, entre otras cosas.
La misma demandó una in-
versión que ronda los 20
millones de pesos y se rea-

lizó con mano de obra lo-
cal.
Uno de los objetivos de
este proyecto es que la gen-
te se apropie de un amplio
espacio público. Todo indica
que será así puesto que ya
está siendo utilizado por la
población en su conjunto y
le ha dado otro aspecto al
sector.
La otra meta es que cada
vez haya menos barreras
físicas entre el sector sur
de la zona urbana y el sector
norte. En la actualidad exis-
ten tres pasos de vehículos
y cinco pasos peatonales y

de bicicletas. Todo esto ha
dotado de un gran movi-
miento al lugar.
Pero la inauguración trajo
otra buena noticia para los
pascanenses, se espera la
inminente aprobación de 12
cuadras de pavimento arti-
culado. Esto quedó ratifica-
do en un convenio firmado
en el mismo acto entre Fi-
lipponi y Gill.
No obstante, se continúa a
la espera de otro proyecto
presentado por la comuna
y que data de varios años
como es el sistema de clo-
acas para la localidad.
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Monte Buey

El gobernador Juan
Schiaretti, destacó que

es inminente en Villa nueva
el comienzo de diversas
obras viales para agilizar el
tránsito, favorecer la conec-
tividad y mejorar la seguri-
dad vial.
Se trata de la rehabilitación
de las rutas provinciales N° 2
y N° 4, la construcción de
una rotonda y un nuevo puen-
te de 120 metros de longitud
sobre el río Ctalamochita. Ade-
más, presenta un importante
avance de obra el desvío para
el tránsito pesado.
Respecto de la rehabilitación
de las rutas  N° 2 y N° 4,
arrancará en los próximos 30
días. Se repavimentarán tra-
mos con una longitud total de
nueve kilómetros y un ancho
de calzada de 7,3 metros.

Los tramos a rehabilitar son
los siguientes: en la ruta N°
4, desde la rotonda de tránsito
pesado en Villa Nueva hasta
el cruce de las rutas N° 2 y
N° 4; y en la ruta N° 2, de
esta vía y la ruta N° 4 hasta
la ruta nacional N° 9.
El tramo entre el cruce de
las rutas  N° 2 y N° 4 con la
ruta N° 9 tiene siete kilómetros
de extensión. El tramo entre
la ruta N° 4 y Sanabria, dos
kilómetros.
Otra de las obras previstas
es la construcción de una ro-
tonda de doble carril en la in-
tersección de las rutas  N° 2
y N° 4, que servirá como dis-
tribuidor del tránsito de ambas
rutas y del tránsito local de
calle Carranza y de la zona
urbana de Villa Nueva.
Para optimizar la circulación

vehicular, se construirá un
nuevo puente de 120 metros
de largo y siete metros de
ancho sobre el río Ctalamo-
chita, en la ruta N°2. Estará
ubicado al lado del puente
existente.
El presidente de la Dirección
Provincial de Vialidad, Martín
Gutiérrez, explicó: “El nuevo
puente se construirá paralelo
al actual; es decir que habrá
un puente para cada sentido
de tránsito, para descomprimir
el alto volumen vehicular”.
En todas estas obras, la in-
versión de la Provincia as-
ciende a 565 millones de pe-
sos. Los trabajos serán eje-
cutados por la empresa Pablo
Federico.

deSVío de tránSIto PeSado
Mientras tanto, se encuentra

obras para Villa nueva que favorecerán la
circulación de vehículos de la región

en ejecución en Villa Nueva
la obra de desvío de tránsito
pesado, en un tramo de siete
kilómetros ubicado en el arco
sudoeste. Este tramo se de-
sarrolla entre la ruta N° 2 (cer-
ca de la ruta nacional N° 158
al oeste) y la ruta N° 4.
Se trata de la Circunvalación
de Villa Nueva y la intención
de la obra es que los camio-
nes no pasen por la zona
céntrica.
A valores de julio actual, la
inversión provincial en este
desvío de tránsito pesado es
de 700 millones de pesos.

La obra –a cargo de la em-
presa Apesa– verifica un avan-
ce del 85 por ciento y se en-
cuentra terminada a nivel de
carpeta asfáltica. Incluye dos
rotondas en sus extremos
para ordenar el tránsito y un
puente de 35 metros de lon-
gitud en su sector central.
Tendrá una colectora enare-
nada, a fines de generar una
separación del tránsito pa-
sante con los movimientos lo-
cales. Además, se hará se-
ñalización vertical, demarca-
ción horizontal e iluminación
de las rotondas.
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InterÉS General

En promedio, las pre-
cipitaciones de los

próximos 90 días serán en
el centro del país de nor-
mal a inferior a lo normal.

¿Vuelve la niña?
Actualmente se observan
condiciones neutrales de El
Niño-Oscilación del Sur y
hay acuerdo  entre los dife-
rentes modelos de pronós-
tico en que se mantendrían
las condiciones neutrales en
la región del Niño 3.4 para
el trimestre ASO 2021.
A más largo plazo aumenta
la incertidumbre, pero hay
posibilidad del desarrollo de
un evento La Niña. 
Las probabilidades de con-
diciones neutrales para ASO,
SON, OND y NDE son de
61%, 53%, 48% y 48%, res-

pectivamente. Las posibili-
dades de desarrollo de una
nueva fase fría (La Niña)
tienden a aumentar a partir
de la primavera, con una
probabilidad máxima de ocu-
rrencia del 44% para OND.
Frente a este contexto, re-
sulta fundamental el continuo
monitoreo y actualización de
este fenómeno y de sus pro-

nósticos, dada la relación
existente entre las fases del
fenómeno y la precipitación
en las regiones que hoy ex-
perimentan graves sequías,
como la Cuenca del Plata.
Dado que el evento La Niña
está asociado a condiciones
secas en ese área, su even-
tual desarrollo podría agravar
aún más la situación. 

Precipitaciones para el trimestre agosto,
septiembre y octubre



◘ desde hoy lunes 9 de agosto, se habilita la atención
de quioscos y cantinas escolares en todos los estable-
cimientos educativos del ámbito público y privado.
La atención deberá realizarse bajo los protocolos sanitarios

vigentes, resguardando el distanciamiento social, con la co-
rrecta utilización de barbijos y la ventilación constante.
Aquellas cantinas que cuenten con espacio físico interno

con mesas y sillas, deberán observar y aplicar protocolos y
recomendaciones para preservar la salud.
En ese sentido, al ingresar a la institución escolar, el

personal de quioscos y cantinas deberá cumplir con todas
las pautas fijadas en el protocolo marco y las que se
indiquen en el específico para la actividad.
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ProVInCIa de CórdoBa: autorIzaron el
FunCIonaMIento de loS QuIoSCoS eSColareS

W. eSCalante

la pavimentación de la av.
Garrone es una realidad
La Municipalidad de W. escalante, puso en

marcha la obra de pavimentación de la av.
Garrone, la cual recorre la localidad de este a
oeste, en forma paralela a las vías del ferroca-
rril.
El sector se convertirá en un amplio boulevard, con
un cantero central donde se emplazarán 32 columnas
con su correspondiente iluminación led.
La construcción es financiada por el Ministerio de
Obras Públicas de la Nación, en el marco del plan
“Argentina Hace”.
Mientras que es ejecutada íntegramente con gestión
municipal y mano de obra local.

ColonIa BISMarCk ContInuará Con la
ConStruCCIón de laS 11 VIVIendaS SoCIaleS

◘ luego de 7 años, Colonia Bismarck recibió una parte
de los fondos para continuar con la construcción de las
11 viviendas sociales iniciadas por la gestión de Juan
Carlos Manea casi una década atrás.
Gestiones tras gestiones permitieron a la intendenta, Daniela

Castrillo, firmar hace un tiempo un convenio para culminar
las mismas en el marco del programa “Reconstruir”.
En tal sentido, Ministerio de Desarrollo Territorial y Hábitat

del Gobierno Nacional ha procedido a la transferencia del
anticipo económico, para que a la brevedad, dar continuidad
a la citada obra.
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Bell VIlle

Del 13 al 17 de agosto,
se llevará a cabo en la

sala tau Cervantes de ri-
vadavia 67 de nuestra ciu-
dad, el 1º Festival de teatro
del Interior Cordobés, único
presencial en todo el país.
Respetando los protocolos
establecidos por la pandemia,
se desarrollarán distintas ac-
tividades vinculadas a la ac-
tividad teatral y otras expre-
siones artísticas, para lo cual
se congregarán  estudiantes
de teatro, actores y técnicos.
Participarán elencos y artistas
de Villa María, Marcos Juárez,
Leones, Camilo Aldao, Cór-
doba, Salsipuedes y Bell Vi-
lle.
Habrá 8 obras de teatro que
se presentarán desde el sá-
bado y hasta el martes, ade-
más de capacitaciones en
esa especialidad artística.
Otras actividades se cumpli-

rán en el Centro Cultural Mu-
nicipal, de bulevar Alcorta y
Pío Angulo y Planeta Azul-
Club Cultural, con música y
monólogos, previéndose ade-
más una obra para niñas y
niños proveniente de la ciudad
de Córdoba, dirigida por el
actor bellvillense Gabriel
Coba.
En cuanto a los costos de
las entradas irán desde los
500 pesos para las funciones
individuales y con acceso a
las dos obras que se presen-
ten ese día.
También existe la posibilidad

de abonar 1.500 pesos y ac-
ceder a las 7 obras destinadas
para adultos.
También está prevista la par-
ticipación de Ramiro Lezcano
con su proyecto “Canciones
urgentes para mi tierra” en el
Centro Cultural Municipal el
viernes 13 y una muestra del
artista local Carlos López Ál-
varez, cuyas obras se expon-
drán en el multiespacio Tau-
Cervantes, resumiendo sus
50 años de trayectoria. 
Para más información comu-
nicarse al 3537676371 o al
email silrod299@gmail.com

llega el 1° Festival de teatro del Interior de
Córdoba

General Paz 444, Pascanas, Córdoba
tel: 0353 408-6488

www.Facebook.com/corralón.mailinmaderas

🏭CaSa Central PaSCanaS - Inet alBarraCín 530
🏭CaSa Central laBorde - San Martín 299
🏠SuCurSal PaSCanaS - MItre eSo BuenoS aIreS
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CIenCIa - laBorde - W. eSCalante

En un trabajo conjunto
entre IPen 212 laborde

y el Instituto técnico José
Hernández de W. escalante,
con el asesoramiento del In-
geniero alejandro Pérez de
la universidad nacional de
Córdoba, se está trabajando
en el desarrollo de un bioin-
sumo a base del hongo tri-
choderma.
Su uso en agricultura, tiene

múltiples beneficios: Se pro-
paga en el suelo, aumentando
su población y ejerciendo con-
trol duradero en el tiempo so-
bre hongos fitopatógenos sin
generar resistencia.
Además, este hongo, ayuda

a descomponer la materia or-
gánica y estimula el crecimien-
to de los cultivos, porque posee

metabolitos que promueven
los procesos de desarrollo en
las plantas, entre otras venta-
jas.
En esta instancia del trabajo

el microorganismo fue aislado
con éxito, en el laboratorio,
por los alumnos, de un pe-
queño monte de la zona rural
entre las localidades en las
que se encuentra la escuela.
Posteriormente se procederá
a su reproducción para ser
aplicado. Obtener el microor-
ganismo nativo añade aún más
ventajas porque el mismo está
adaptado a la zona y habituado
a combatir patógenos locales.
Una de las alternativas más

promisorias para disminuir el
impacto ambiental causado
por el frecuente uso de pro-

ductos químicos para el control
de plagas y enfermedades de
plantas se centra en la utiliza-
ción de bioinsumos como el
que estamos desarrollando en
las asignaturas Producción ve-
getal, Industrialización de pro-
ductos agropecuarios, Micro-
biología e Industrias Alimen-
tarias.
En declaraciones a Radio Lí-

nea, el Coordinador del pro-
yecto Profesor Eduardo As-
trada, expresó: "Este proyecto
tiene ya un tiempo. La utiliza-
ción de bioinsumos es algo
que siempre está dando vuel-
tas pero que no tiene mucha
difusión, se toma un bioinsumo
de una marca comercial desde
donde comenzó a surgir el
proyecto y se empieza a tra-

Institutos secundarios desarrollan
un bioinsumo para el agro

bajar, para aislar y hacer un
hongo propio de la zona”.
Y agregó: “Esto requiere de

mucho trabajo de laboratorio,
además de la propuesta curri-
cular de la educación técnica.
Eso demuestra que en las es-
cuelas técnicas también pasan
cosas muy importantes”.
El hongo se llama Trichoder-

ma, se adapta a la producción
agropecuaria perfectamente.
Tiene muchos beneficios a la
hora de producción de los cul-
tivos, de componer la materia
orgánica en el crecimiento de
los cultivos, estimulando el de-
sarrollo en perfectas condicio-

nes y la planta al tener un bie-
nestar genera mejores condi-
ciones de rendimiento.
El desarrollo de este hongo

la escuela lo hace a modo ex-
perimental, de avance y de
enseñanza. Lo que ha hecho
la escuela de Laborde es un
hongo autóctono adaptado a
la zona de Laborde y los re-
sultados de laboratorio han
dado que es autóctono, ahora
hay que inseminarlo y sem-
brarlo para hacerlo en gran
escala. La resultante de este
hongo es un formato líquido
aplicable con cualquier pulve-
rizador a los cultivos".
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El ministro de Industria,
Comercio y Minería,

eduardo accastello, reco-
rrió “nutridia” el Primer
emprendimiento Producti-
vo que se da en el marco
del programa “un Pueblo,
un desarrollo Productivo”,
del Gobierno de la Provin-
cia.
Este primer emprendimiento
se da en el seno del Instituto
José María Paz, una institu-
ción educativa que junto a la
Cooperativa de padres, en-
caró hace más de 20 años,
el desafío de desarrollar y
llevar adelante la producción
de milanesas de soja con
materias primas naturales,
sin conservantes ni aditivos.
El objetivo, desde el progra-
ma Un Pueblo, Un Desarrollo
Productivo, es transformar
este proyecto pedagógico en

una PyME que genere em-
pleo genuino para los ex
alumnos, que motorice la eco-
nomía local con valor agre-
gado a la producción y que
genere utilidades para inver-
sión en el proyecto y en las
mejoras de las instalaciones
y equipos de la escuela.
Al dirigirse a los presentes,
el ministro Accastello explicó
que junto a la Universidad
Nacional de Córdoba se hizo
un relevamiento pensando
en que cada Municipalidad y
Comuna tenga un desarrollo
productivo y, el resultado fue
que de los 427 Municipios,
103 no tienen ningún desa-
rrollo productivo, sea turístico,
comercial, agroindustrial o in-
dustrial; y en este contexto
“surge la trascendencia de
los colegios secundarios en
los pueblos. Córdoba está

llena de talento humano y de
sueños transformado en una
realidad virtuosa como es
Nutridia, que va a ser historia
en Córdoba”.
Luego anunció que se va a
seguir trabajando para que
puedan ser manipuladores
de alimentos y tener todas
las herramientas de descen-
tralización que brinda el Mi-
nisterio. “Vamos a incorporar
a Nutridia al programa Hecho
en Córdoba para que todos
sus productos puedan com-
prarse desde toda Argentina
y desde la Secretaría de In-
dustria vamos a disponer de
150 mil pesos para que los
jóvenes se sigan capacitando.
Además, el Gobierno Provin-
cial va a otorgarles 300 mil
pesos para que vayan ace-
lerando los procesos tecno-
lógicos necesarios”.

nutridia, el primer emprendimiento productivo del
programa “un Pueblo, un desarrollo Productivo”

JuStInIano PoSSe: PaSó la QuInta edICIón de
Plantá un árBol en noMBre de tú HIJo

◘ la Municipalidad de Justiniano Posse desarrolló la
quinta edición de la iniciativa “Plantá un árbol en
nombre de tú Hijo”
La actividad enmarcada dentro del programa “Posse Sus-
tentable” se desarrolló al igual que en otros años en el
“Paseo de la Esperanza”.
Año a año se plantan alrededor de 100 árboles en el
sector y cada familia es la encargada de mantenerlo.



Sección DEPORTES
PandeMIa

regresa el Fútbol Femenino a la liga Bellvillense
◘ la liga Bellvillense de fútbol anunció la

reanudación del campeonato que había co-
menzado a principios de esta temporada, y
debió suspenderse por las restricciones
de la segunda ola de covid-19.
La segunda fecha del torneo se disputará el

lunes 16 de agosto, feriado puente, y tendrá
lugar en la ciudad de Marcos Juárez. En esa
oportunidad se enfrentarán Defensores de Ju-
ventud y Central (BV), Sportivo Unión contra

River Plate, y San Martín de Monte Buey con
su homónimo de Marcos Juárez. Complejo
Deportivo tendrá fecha libre.
El mismo fin de semana, sábado 14, comienza

el campeonato de fútbol Infanto-juvenil, y recién
el domingo 22 se jugará la cuarta fecha del
campeonato de primera y cuarta división, lo
que significó la reanudación del certamen.

Fuente: http://www.radiosudeste.com.ar/ 

el 15 de agosto regresan las competencias
deportivas a la Provincia
La agencia Córdoba de-

portes adelantó que el
15 de agosto comenzarán
las competencias del de-
porte Federado y amateur.
El plan tiene dos puntos prin-
cipales: vacunación y testeos
previos a la competencia. 
La idea principal del Gobier-
no de Córdoba es que el re-
greso a la competencia sea
"seguro" para los niños y
adolescentes que practican
los distintos deportes en la
provincia.

FútBol reGIonal
Las Ligas del interior pro-
vincial esperan volver inme-
diatamente a la actividad para
completar sus torneos inicia-
dos en marzo - abril.
La Liga Bellvillense lo hará
en fútbol de primera a partir
del domingo 22 de agosto,
en tanto la Liga Beccar Varela
hará lo propio a partir del 5
de septiembre.
Lo que aún sigue sin resol-
verse es el cupo de espec-
tadores ya que la Provincia

permite el ingreso de 100
personas y desde la Fede-
ración Cordobesa han pedido
incrementar esa cantidad de
espectadores ya que el de-
porte se practica al aire libre
y con muchos metros cua-
drados para utilizar en los
estadios.
Además quienes asistan a
una cancha también deben
estar vacunados y continua-
rán las normas de biosegu-
ridad al ingreso a los pre-
dios.
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Cambia la tendencia y se visualiza el regreso de la
la niña desde la primavera

Cayeron laS eXPortaCIoneS de GranoS y
derIVadoS en el PrIMer SeMeStre

La oficina de Meteorolo-
gía australiana proyecta,

a partir del análisis de varios
modelos, la llegada del even-
to climático para el Hemis-
ferio Sur.
Hasta el momento, las enti-

dades meteorológicas globales
no indican con certeza un cam-
bio en la tendencia climática,
luego del invierno. Es decir,
se mantenían las evidencias
de un año Niño “inactivo”, con
precipitaciones promedio.
La Oficina de Meteorología

australiana, organismo oficial
del gobierno de ese país, que
revisa cada quince días las
principales variaciones del cli-
ma, proyecta los primeros in-
dicios del regreso de “La Niña”
a partir de la primavera en el
Hemisferio Sur.
“El Niño-Oscilación del Sur

(ENOS) permanece neutral
con la mayoría de los indica-
dores oceánicos y atmosféricos
dentro del rango neutral”, in-
troducen pero, agregan que,
“la mayoría de las perspectivas
de los modelos climáticos in-
dican que es probable que el
Pacífico tropical central se en-
fríe en los próximos meses.
Con tres de los siete modelos

analizados por la Oficina que
indican que este enfriamiento
será suficiente para alcanzar
los umbrales de La Niña en

primavera”, aseguran. Por su
parte, los cuatro modelos res-
tantes se mantendrán neutra-
les.
En este sentido, cabe recordar

que la entidad australiana man-
tiene el evento negativo del
dipolo del océano Índico (IOD)
que, según el análisis del Ser-
vicio Meteorológico Nacional,
esto implica una disminución
de las precipitaciones en la
cuenca del Plata: el litoral de
Argentina, Uruguay y sur de
Brasil.

◘ en el primer semestre del año los embarques de gra-
nos, subproductos y aceites alcanzaron un total de 48,8
millones de toneladas, 10,9% de caída interanual.
De acuerdo a un informe de la BCR, la menor en la produc-

ción de soja y trigo fue motivo de la  menor carga de
granos, totalizando los 27,9 millones de TT, 19% de baja
que el volumen alcanzado en el mismo período de 2020.
El informe, indicó que en relación a los embarques de sub-

productos, los mismos se ubicaron en 16,5 millones de TT,
un 2,8% menos en relación al primer semestre del año
pasado, cuando se embarcaron unas 17 millones de TT.
Todo lo contrario sucedió con los embarques de aceites ve-

getales, que en medio de una fuerte demanda internacional,
se ubicaron en 3,7 millones deTT, son unas 874 mil TT más
que en los primeros seis meses del 2020. 
También se destacaron los embarques de cebada y de

sorgo: la cebada creció 18%, mientras que el sorgo más
que duplicó los despachos. “En ambos casos, esto se debe
a la fuerte demanda china por ambos cultivos, particularmente
para destinarse como uso forrajero”, explicaron BCR.
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Ganadería

ProHíBen el uSo del InSeCtICIda ClorPIrIFoS

Federación agraria vuelve a reclamar al
Gobierno por la situación de la ganadería
Federación agraria ar-

gentina (Faa) reiteró su
pedido al Gobierno nacional
para que se regularice la si-
tuación de la ganadería, afec-
tada desde que en abril co-
menzaran a implementarse
medidas que “han producido
una marcada pérdida para
los productores, en virtud
de la gran baja que sufrió el
precio de la hacienda en pie,
así como también para los
consumidores, que han sido
afectados por grandes subas
de precios de este producto
en góndolas”, según dice
un comunicado de Faa.
Afirman en el documento que

“anticipamos que esto pasaría,
que aplicar políticas que fra-
casaron sólo daría los mismos
resultados. No nos escucharon
y sufrimos las consecuencias

los dos eslabones más débiles
de la cadena. En la última au-
diencia con el presidente y los
ministros les insistimos con
que abrieran las exportaciones,
y dijeron que lo evaluarían. El
tiempo sigue pasando, los pro-
ductores nos seguimos cayen-
do, y las políticas no cambian.
Ante esto nos preguntamos:
¿qué es lo que buscan? ¿Ter-
minar con los pequeños y me-
dianos ganaderos? No lo va-
mos a permitir”, señalaron.

loS MáS aFeCtadoS
Los federados destacaron que

los más afectados por esta si-
tuación han sido los produc-
tores de las economías regio-
nales, por lo que piden que el
gobierno nacional revierta las
medidas que han distorsionado
el mercado. Inclusive, remar-

caron que también ha impac-
tado a las producciones de
carnes alternativas, que vieron
la tensión y la tracción también
a la baja el precio de su ha-
cienda; así como también a la
lechería, que vio afectado el
valor de la vaca descarte, que
les sirve para compensar los
bajos precios que perciben por
su producción y sostener su
actividad.
Ambas producciones deberí-

an estar estimuladas, pues
son grandes generadoras de
arraigo y empleo en el interior
del país. “Como siempre, ga-
naron un puñado de amigos,
mientras las inmensas mayo-
rías, pagamos la fiesta, con
el aval de las autoridades que
deberían defendernos”, con-
cluye diciendo el documento
federado.

◘ a partir de noviembre de 2022 ya no po-
drá usarse más  en todo el territorio ar-
gentino, los insecticidas formulados a base
de Clorpirifós etil y Clorpirifós metil, que
deberán desaparecer a partir de la campaña
2022/23.
Por medio de la resolución del Senasa
414/2021 –publicada hoy en el Boletín Ofi-
cial– se dispuso que en el próximo mes de
septiembre ya no estará habilitada la impor-
tación del insecticida, mientras que a partir
de la primera semana de noviembre se prohi-

birá también la elaboración y el fraccionamiento
de productos que contengan Clorpirifós en
todo el territorio nacional.
A partir de febrero de 2023 se fijará un Limite
Máximo de Residuos (LMR) de 0,01 mg/kg
de Clorpirifós etil y de Clorpirifós metil en
todos los productos y subproductos agrope-
cuarios que se importen o produzcan local-
mente para el consumo interno, lo que equivale
a restringir la comercialización de cualquier
producto que tenga un mínimo rastro del mis-
mo.
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Con el próximo arribo
de 125.580 dosis de

Moderna y conforme a los
lineamientos de la cartera
sanitaria nacional, la es-
trategia priorizará las per-
sonas mayores de 60
años, con factores de ries-
go y quienes tengan más
de 90 días de aplicada la
primera dosis de Sputnik
V.
En estos grupos, las per-
sonas deberán aguardar la
notificación correspondiente
para asistir a la vacunación
según día y lugar indicado.
Quienes acepten volunta-
riamente este esquema
combinado, deberán con-
currir al turno asignado.
Las personas que no acep-
ten el esquema combinado
deberán desestimar la no-
tificación y quedar a la es-
pera de un nuevo llamado

para completar su esquema
homólogo de Sputnik V.
Cabe aclarar que, de
acuerdo a las directivas na-
cionales, el esquema se
completará con vacunas de
Moderna o AstraZeneca;
las cuales dependerá de la
disponibilidad con la que
cuente la provincia.
Esta estrategia de inter-
cambiabilidad de vacunas,
cuenta con evidencia cien-
tífica a nivel nacional e in-
ternacional, que demuestra
que la respuesta inmune
es similar o mejor a los es-
quemas con la misma va-
cuna.
En este sentido, la secre-
taría de Prevención y Pro-
moción de la Salud, Ga-
briela Barbás, destacó las
evidencias que existen a
nivel internacional, donde
“se corroboró que la com-

binación de dos plataformas
diferentes, como las de vec-
tor viral con otras como las
que utilizan ARN Mensajero,
producen igual o mayor in-
munogenicidad”.
Por su parte, esta adhesión
a esta estrategia del plan
de vacunación, contó con
la participación de la Co-
misión Provincial de Vacu-
nas y el Comité de Expertos
de la cartera sanitaria.
Así mismo, su implemen-
tación permitirá completar
esquemas en forma más
rápida en un contexto con
nuevas variantes.
Por otro lado, se aclara
que esta línea de trabajo
se desarrolla en paralelo a
la convocatoria que ya re-
alizó la provincia, para que
voluntarios participen del
estudio de combinación de
vacunas.

Córdoba adhiere a la recomendación nacional sobre el
uso de esquemas combinados



Bell VIlle

en un emotivo acto se celebraron los 100
años del Hospital dr. José antonio Ceballos
El ministro de Salud,

diego Cardozo, par-
ticipó el sábado del acto
conmemorativo por el ani-
versario del Hospital dr.
José antonio Ceballos de
Bell Ville, que cumplió un
siglo de existencia.
Durante el encuentro se
hizo un minuto de silencio
en honor al personal falle-
cido desde la creación del
nosocomio y se descubrie-
ron placas conmemorativas.
Como homenaje, además,
los nietos del Dr. José An-
tonio Ceballos, primer di-
rector del nosocomio, Car-
dozo y el actual director del
Hospital, José María Ruiz,
plantaron árboles en el pre-
dio.
En el marco del proyecto
del Plan de Reequipamiento
Integral de Hospitales Pro-
vinciales, el ministro de Sa-
lud entregó un ecógrafo de
alta complejidad marca Min-

dray diseñado para mejorar
el flujo de trabajo, lo que
permitirá optimizar la calidad
y agilidad en las prestacio-
nes del sistema público y
anunció la instalación de un
nuevo tomógrafo.
Cardozo también anunció
el reacondicionamiento y
ampliación de los servicios
de Anatomía Patológica,
Obstetricia, Quirófano, In-
ternación, Emergencia Pe-
diátrica, Farmacia, Hemo-

terapia, Laboratorio y áreas
técnicas. El total de super-
ficie a acondicionar es de
1.200 metros cuadrados.
Además también en dicha
jornada se plantaron árboles
de manera simbólica y si-
guiendo con la actividad que
había comenzado en la se-
mana con la plantación de
más de 100 árboles en todo
el predio del centro médico,
por parte de ex personal del
mismo.
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